
平成２４年４月 岡山市教育委員会定例会 会議録

１ 開 催 日 平成２４年４月２４日 （火曜日）

開 会 １４時 ００分
２ 開 会 及 び 閉 会

閉 会 １４時 ２７分

委 員 長 柳 原 正 文

委 員 渡 辺 勝 志

３ 出 席 委 員 委 員 塩 田 澄 子

委 員 曽 田 佳 代 子

委 員（教育長） 山 脇 健

４ 会 議 出 席 者

職 名 氏 名 職 名 氏 名

教育次長 水 野 博 宣 教育次長 橋 本 拓 治

統括審議監 鈴 木 康 義 審議監（学校教育担当） 福 島 治 子

審議監（生涯学習担当） 直 本 正 明 教育企画総務課長 長 瀬 尚 樹

次長（人財財務課長） 佐々木 辰 昭 学事課長 山 本 孝 治

指導課人権教育担当課長 福 江 建 二 保健体育課長 三 宅 修 司

生涯学習課長 丸 川 康 一 文化財課副専門監 草 原 孝 典

スポーツ振興課長 宗 光 英 明 スポーツ振興課課長補佐 菅 野 賢 郎

事務局（教育企画総務課課長補佐） 高 木 宏 事務局 (教育企画総務課主査) 小 西 一 郎

５ 議 題 及 び 結 果

報告第 ９ 号 専決処理の報告（岡山市教育委員会事務局組織及び事務分掌規則の一部を改正
する規則の制定について） 承 認

報告第１０号 専決処理の報告（岡山市教育委員会職員職名規則の一部を改正する規則の制定
について） 承 認

第 ７ 号議案 岡山市スポーツ推進計画の策定について（継続審議） 原案可決
第１１号議案 例規等の整備及び公表指針の制定について 原案可決

６ 教 育 長 等 の 報 告［平成２４年３月１０日（土）～平成２４年４月１３日（金）］

3/17 埋蔵文化財講座 遺跡が語る岡山の歴史第６回 文化財課
3/18 八角園舎のなかよしひろば「リズム遊び」 文化財課
3/21～23 学校給食週間中に募集した図画・ポスター、標語の入賞作品展示 保健体育課
3/24～31 子ども会ジュニアリーダー研修会 生涯学習課
3/25～29 子ども会インリーダー研修会 生涯学習課
4/1 岡山市ジュニアオーケストラ第１４回スプリングコンサート 生涯学習課



4/13 岡山市連合婦人会総会・婦人大会 生涯学習課

渡辺委員 ○ 婦人会の総会に教育委員会はどのように関係しているのか。また、どのような
会合であったのか。

生涯学習課長 ○ 婦人会は社会教育団体ということで、生涯学習課が所管している。今回の総会
では、旭川荘の江草名誉理事長を招いて講演をしてもらった。

曽田委員 ○ ジュニアオーケストラコンサートは、事務局でどこまで案内しているのか。教
育委員にもチラシを配ってもらえたらと思う。公立のジュニアオーケストラは全
国的にも少ない状況で、協力が得られないと大阪市音楽団のようになることも考
えられる。友の会などもあるが、こういった活動の賛同を得ていくにはもっと広
報を行っていく必要がある。演奏は毎回相当上手になっていて、誇りに思える活
動であるので、幅広くＰＲ活動していくべきである。

生涯学習課長 ○ 次回から取り組む。
塩田委員 ○ ジュニアオーケストラの部員の募集、選抜はどのように行っているのか。
生涯学習課長 ○ 募集は、小・中学校への案内や、広報紙「市民のひろば」に掲載するなどして

行っている。一定のレベルが必要なので審査を行っているが、ほとんどの応募者
が合格している。

委員長 ○ 練習場所はどこか確保されているのか。
生涯学習課長 ○ 岡山中央小学校で毎週日曜日に行っている。

７ 議 事 の 大 要

委員長 ○ ４月定例岡山市教育委員会を開催する。
委員長 ○ 本日の傍聴希望者はいない。
委員長 ○ 日程第１、会期は本日１日限りとしてよいか。
全委員 ○ ＜承認＞
委員長 ○ 日程第２、３月定例会の議事録に問題はないか。
全委員 ○ ＜承認＞
委員長 ○ 日程第３、教育長等の報告、事業報告について質問はないか。

（会議録６「教育長等の報告」に記載）
委員長 ○ 議事に入る前に会議の公開・非公開について諮る。日程第４の報告第１１号及

び日程第５の第１２号議案は、岡山市教育委員会会議規則の第９条１項第１号に
該当するため非公開としてよいか。

全委員 ＜承認＞
委員長 ○ それでは先の議題は非公開とする。
委員長 ○ 日程第４、報告第９号を報告願う。
教育企画総務課長 ○ 平成２４年４月１日付け機構改革等に伴い、岡山市教育委員会事務局組織及び

事務分掌規則の一部を改正する規則の制定について専決処理したので報告し、承
認を求める。（報告第９号の資料に沿って説明）

委員長 ○ 質問、意見はないか。
委員長 ○ 事務分掌に「危機管理に関すること」が新たに加わっている理由は何か。
教育企画総務課長 ○ これまで危機管理に関する集約については分掌を明示していなかったが、今後

は特に危機管理課との連携が重要になるので教育企画総務課の事務分掌の中に新
たに加えた。

塩田委員 ○ 分室を閉鎖して約１ヶ月経過するが、滞りなく業務は引き継がれているのか。
教育企画総務課長 ○ 今のところ問題はなく、順調に進んでいる。
委員長 ○ 報告第９号を承認してよいか。
全委員 ○ ＜承認＞
委員長 ○ 報告第９号を承認する。
委員長 ○ 日程第４、報告第１０号を報告願う。
人事財務課長 ○ 平成２４年４月１日付け人事異動に伴い、岡山市教育委員会職員職名規則の一

部を改正する規則の制定について専決処理したので報告し、承認を求める。（報
告第１０号の資料に沿って説明）

委員長 ○ 質問、意見はないか。
委員長 ○ 報告第１０号を承認してよいか。
全委員 ○ ＜承認＞
委員長 ○ 報告第１０号を承認する。
委員長 ○ 日程第５、第７号議案を説明願う。



スポーツ振興課長 ○ 説明（第７号議案の資料に沿って説明）
委員長 ○ 質問、意見はないか。
委員長 ○ 承認後に公表されるまでの手順はどのようになるのか。
スポーツ振興課長 ○ 広報連絡を行い、計画の概要版を配布する予定。また、ホームページには詳細

版を掲載する。
委員長 ○ 文教委員会にも諮っていると思うが、教育委員会での承認後はどうなるのか。
スポーツ振興課長 ○ 文教委員会では、教育委員会での承認を報告するのみになる。教育委員会が最

終決定になる。
山脇委員 ○ 当然、文教委員会での意見も取り入れたものになっているということでよいか。
スポーツ振興課長 ○ その様になっている。
委員長 ○ 第７号議案を原案どおり可決してよいか。
全委員 ○ ＜承認＞
委員長 ○ 第７号議案を原案どおりを可決する。
委員長 ○ 第１１号議案を説明願う。
教育企画総務課長 ○ 説明（第１１号議案の資料に沿って説明）
委員長 ○ 質問、意見はないか。
渡辺委員 ○ この指針に従っていくとして、教育委員会関連で何か問題になるような事例は

あるのか。
教育企画総務課長 ○ 現状のところ、新たに整備するものについて想定されるものはないが、今後５

月１日以降に改定の必要が生じたときにそれぞれ勘案し、必要があれば条例に、
必要がなければ内規的な要綱・要領に変えていく。ただし、公表については、ホ
ームページ等できちんと広く市民に公表していく。

塩田委員 ○ 公表について、ホームページの掲載までのタイムラグはどうするのか。
教育企画総務課長 ○ 期日どおりのホームページアップは難しいが速やかに行う。
委員長 ○ （ホームページアップの）全庁的な期限の取り決めはないのか。
教育企画総務課長 ○ 特に設けられていないが、速やかな対応に努める。
委員長 ○ 第１１号議案を原案どおり可決してよいか。
全委員 ○ ＜承認＞
委員長 ○ 第１１号議案を原案どおり可決する。
委員長 ○ 以上で公開議案の審議はすべて終了する。

傍 聴 の 状 況

報 道 ０ 名
一 般 ０ 名



平成２４年４月 岡山市教育委員会定例会（非公開） 会議録

１ 開 催 日 平成２４年４月２３日 （火曜日）

開 会 １４時 ２７分
２ 開 会 及 び 閉 会

閉 会 １５時 ３０分

委 員 長 柳 原 正 文

委 員 渡 辺 勝 志

３ 出 席 委 員 委 員 塩 田 澄 子

委 員 曽 田 佳 代 子

委 員（教育長） 山 脇 健

４ 会 議 出 席 者

職 名 氏 名 職 名 氏 名

教育次長 水 野 博 宣 教育次長 橋 本 拓 治

統括審議監 鈴 木 康 義 審議監（学校教育担当） 福 島 治 子

審議監（生涯学習担当） 直 本 正 明 次長（人事財務課長） 佐々木 辰 昭

学事課長 山 本 孝 治 学事課長補佐 三 宅 泰 司

５ 議 題 及 び 結 果

報告第１１号 専決処理の報告（岡山市立学校県費負担教職員等の人事について） 承 認
第１２号議案 岡山市立県費負担教職員の人事について 原案可決


